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Seul le prononcé fait foi 

 

Mesdames et Messieurs, 

 

Je suis vraiment heureuse que nous puissions être réunis ici aujourd’hui à Perpignan 

pour cette fête de fin d’année de l’IMED, qui préfigure déjà les travaux de reconstruction et la 

concrétisation d’un beau projet. 

Cette reconstruction, elle existe dans les esprits depuis plusieurs années déjà. Comme 

le soulignait Monsieur GACHON, c’est avec un projet déjà longuement mûri qu’il était venu 

me rencontrer l’année dernière, et nous avions alors eu l’occasion d’échanger longuement sur 

les ambitions du futur site de l’IMED, et l’accompagnement des personnes qu’il serait en 

mesure de proposer. 

Face à la qualité de ces propositions, et à l’importance que revêtait cette 

transformation de la structure existante, j’avais alors pris la décision d’engager 500 000 euros 

de ma réserve ministérielle pour permettre au projet de voir le jour dans les meilleures 

conditions, et sous les plus brefs délais. 
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Pour cet engagement sans faille et cette détermination à améliorer l’accompagnement 

des personnes et des familles, je tiens à remercier l’ensemble de l’équipe de l’IMED Soleil 

des Pyrénées, ainsi donc que son directeur enthousiaste. 

Je veux aussi saluer très chaleureusement les différentes instances du Conseil 

Départemental des Pyrénées-Orientales, qui ont immédiatement entendu la nécessité de 

transformer une structure qui ne correspondait plus aux nouvelles méthodes 

d’accompagnement ainsi qu’aux normes d’accessibilité. Le bail de 45 ans qui a été signé 

récemment garantit à l’IMED de pouvoir construire ses nouveaux locaux dans la plus grande 

sérénité, et je sais toute l’attention que porte le Département à son offre médico-sociale 

publique. 

Enfin, je tiens à saluer les efforts importants des services de l’Agence régionale de 

Santé et de la Délégation territoriale des Pyrénées-Orientales, ainsi que des services de la 

Préfecture. L’Education nationale, en ratifiant une convention permettant la mise à disposition 

de 8 enseignants, a également fait le choix de s’engager pour ce projet, et donc d’en garantir 

la qualité. 

La grande spécificité de l’IMED de Perpignan, c’est bien d’être l’unique IME public 

de la région. Cette particularité l’engage à être exemplaire dans ses orientations et dans ses 

choix d’accompagnement. Elle oblige également les pouvoirs publics, qui en sont les co-

gestionnaires, à favoriser son développement en permettant aux professionnels qui composent 

l’établissement de se concentrer sur leur cœur de métier. 

C’est pour cette raison que, lorsque j’avais rencontré Monsieur GACHON et son 

équipe pour qu’il me présente le projet de rénovation et ses besoins d’investissement en août 

2015, j’avais attaché une importance toute particulière à discuter longuement des ambitions 

éducatives de l’équipe, de la cohérence de l’accompagnement proposé et des enjeux de cette 

reconstruction pour les personnes. 

J’avais alors senti toute la volonté de cette équipe d’être enfin en mesure d’accueillir et 

d’accompagner les enfants et adolescents dans leur parcours de vie de la meilleure des 

manières, en construisant avec eux leur projet et leur future citoyenneté.  

La vétusté des bâtiments, dignes héritiers de l’architecture des années 60, faisant 

obstacle à ce nouvel élan, il m’était apparu nécessaire de soutenir autant que de besoin les 

efforts de financement de l’IMED pour pouvoir garantir que les travaux débutent sous les 

meilleurs auspices.  
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Aujourd’hui, je suis extrêmement heureuse de pouvoir profiter de cette belle fête de 

fin d’année pour remettre symboliquement ma participation à ce projet, sous la forme d’un 

chèque de 500 000 euros de la Caisse nationale de solidarité pour l’autonomie (CNSA). 

 Cette impulsion, je veux l’inscrire dans le sens de mon action au niveau national. 

L’évolution de l’offre d’accompagnement médico-social, partout où elle a lieu, doit 

s’accompagner d’une formation des équipes et d’une évolution des pratiques au regard de 

l’avancée des connaissances, et c’est exactement le choix qui a été fait ici, au Soleil des 

Pyrénées.  

 A travers cette opération de reconstruction, je sais que votre établissement a pour 

ambition de mettre en place un accompagnement cohérent pour les enfants vivant avec des 

troubles envahissants du développement et des troubles du spectre autistique, qui mettra en 

œuvre les interventions recommandées par la Haute Autorité de Santé et l’ANESM. C’est tout 

le sens du 3
ème

 Plan autisme, et je me réjouis toujours de voir celui-ci se traduire sur le terrain, 

afin que la France rejoigne enfin la liste des pays exemplaires dans ce domaine. 

 Cette volonté de répondre aux attentes des personnes en situation de handicap, de 

vulnérabilité et de leurs familles, c’est mon engagement personnel, celui du Gouvernement, 

mais également celui d’une élue locale.  

 De nombreux projets et dossiers mobilisent ainsi notre majorité départementale et nos 

élus locaux, qui œuvrent sans relâche pour faire de notre département un territoire dynamique, 

qui garantisse une vraie solidarité pour les plus fragiles. 

 J’en terminerai en saluant les parents aujourd’hui présents, qui sont, avec leurs 

enfants, le véritable moteur de mon engagement. C’est votre courage, votre détermination 

sans faille et la fierté qui vous anime qui me motive chaque jour à avancer dans la bonne 

direction. C’est à vous que je dois, que l’Etat doit une réponse accompagnée pour tous, et je 

ne compte pas m’arrêter en si bon chemin. 

 

Bravo à toutes et à tous, et merci. 

  

 


